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I CRONISTI RICEVONO dalle 10 alle 13 e dalle 16 alle 21 l ' U n i t à / venerdì 16 gennaio 1976 

Il mondo "della scuola ha discusso il bilancio elaborato dall'amministrazione comunale Decisa dall'assessorato ai trasporti dopo le nostre denunce 

PER IL PROSSIMO ANNO SCOLASTICO I n c h i e s t a d e l l a R e g i o n e 
CI SARANNO BEN 3.500 AULE IN PIÙ ì su l l o s c a n d a l o de l l e T P N 

Ampia partecipazione di insegnanti, studenti, genitori, consiglieri di quartiere e sindacalisti - Osservazioni e sug
gerimenti - Gli interventi del vice sindaco Carpino, dell'assessore alle finanze Scippa e dell'assessore alla pub
blica istruzione Gentile - Il 33 per cento delle spese d'investimento destinate all'istruzione e alla cultura 

Gli ultimi gravi episodi di assunzioni clientelar! (c'è anch e un ex assessore comunale de) hanno colmato la misura 
Ieri la giunta regionale ha ascoltato una relazione sui fa Iti e sulle iniziative per sciogliere la società e costituire un 
consorzio per i trasporti provinciali - Tale proposta era stata ribadita anche dal segretario provinciale del PS! 

Alla presenza di un folto 
pubblico di docenti, genito
ri, studenti, consiglieri di 
quartiere e sindacalisti è sta
to presentato ieri il capitolo 
del bilancio di previsione del 
1976 del Comune di Napoli 
relativo alla spesa per l'istru
zione e la cultura. 

Alla pubblica assemblea. 
che si è tenuta nello stesso 
ampio salone della Borsa 
merci al corso Meridionale, 
hanno partecipato il vice 
sindaco Carpino, l'assessore 
alle finanze e al bilancio 
Scippa e l'assessore alla 
pubblica istruzione Gentile. 
E" s ta ta una iniziativa della 
amministrazione di sinistra 
che ha raccolto la pressante 
domanda di partecipazione 
alla gestione sociale della 
scuola che viene da centinaia 
e centinaia di docenti, di ge
nitori, di studenti. 

Il bilancio è stato presen
ta to cosi ai diretti interes
sati che hanno avuto modo 
di conoscerlo nei minimi 
particolari e di discuterlo, 
punto per punto. Questa as
sembla — ha detto nell'intro
duzione il vice sindaco Car
pino — non ha solo lo scopo 
di far conoscere le cifre del 
bilancio ma quello di dimo
st rare il nuovo modo di am
ministrare Napoli, basato 
sul consenso e sulla parteci
pazione della cittadinanza. 
Al di là delle osservazioni 
o meglio dei suggerimenti che 
da più parti sono venuti nel 
corso del dibattito, tutti han
no sottolineato lo sforzo del
la nuova amministrazione 
che ha dato spazio, nel bi
lancio generale del Comune. 
alla sezione « istruzione e cul
tura ;>. 

La situazione di grave di
sagio in cui versa la maggior 
par te delle scuole napoleta
ne, le difficoltà economiche 
in cui versa il Comune di Na 
poli, che ha un deficit con
solidato di 1500 miliardi, so-
no stati i principali punti di 
riferimento nell'ampio dibat
t i to che è seguito alla pre
sentazione del bilancio. 

Napoli — ha det to nel suo 
intervento il compagno Scip
pa — è la città più indebita
ta d'Italia dopo Roma. Ciò 
comporta uno sforzo maggio
re nella scelta e nella qua
lità degli investimenti. Nel
l 'ambito del bilancio comples
sivo del Comune di Napoli 
ben 214 miliardi, pari al 18.8 
per cento, sono previsti per 
spese di investimento. Per la 
scuola sono stati previsti 71 
miliardi pari al 33 r ; di tutt i 
gli investimenti. La somma 
di denaro è stata divisa se
condo le esigenze dei vari or
dini e gravi di scuola. 

Per l'istruzione materna 
sono stati previsti 33 miliar
di. per quella primaria 17. 
per quella secondaria 20. Un 
nitro miliardo invece è sta
to previsto per la costruzio
ne di s t ru t ture sportive. Per 
avere subito una idea di 
quello che in termini reali 
significano queste cifre dire
mo che la scuola napoleta
na potrà contare per il pros

simo anno ben 3.500 aule in 
più. Particolare rilevanza è 
s ta ta assegnata nel bilan
cio al servizio di vigilanza e 
di profilassi igienico-sanita-
ria. 

Circa 62 milioni sono pre
visti per i 130 medici da 
assegnare ad al t ret tant i am
bulatori scolastici. Altri 450 
milioni circa sono stanziati 
per assicurare ai presidi sa
nitari il personale ausiliario 
e 25 specialisti. 

Rispetto al bilancio passa

to sono da segnalare mag
giori interventi per la ma
nutenzione di locali, per 1* 
illuminazione e il riscalda
mento (100 imlioni in più so
lo per la scuola materna) per i 
la istituzione di refettori e I 
scuole prefabbricate (550 mi
lioni in più solo per la scuo- ' 
la pr imaria) . Per il traspor- j 
to degli alunni delle scuole i 
elementari e materne sono | 
stati previsti 250 milioni in ! 
più. | 

Ne! suo intervento il com- I 

pagno Gentile ha precisato 
che per la grave situazione 
in cui versa la scuola è oggi 
illusorio cercare di risolvere 
immediatamente i mali di 
tut t i gli istituti. Bisogna in- I 
vece muoversi in direzione i 
di una efficiente utilizzazio- | 
ne dei distretti scolastici che j 
si vanno ad organizzare. Nel 
corso del dibatti to sono in- | 
tervenuti numerosi rappre- i 
sen tami di consigli di isti- | 
tu to e docenti che hanno ri- , 
por ta to l'attenzione sui temi . 

del diri t to allo studio verso 
cui questo bilancio certamen
te muove. 

Per i sindacati CGIL. CISL 
e UIL scuola è intervenuto 
Di Spirito che, pur sottoli
neando la positività delle 
scelte sull'edilizia scolastica, 
ha chiesto una qualificazio
ne della spesa anche sul ter
reno del diritto allo studio 
in direzione delle mense e 
del tempo pieno e la neces
sità di una consultazione con 
i sindacati scuola. 

Assemblea sulla realizzazione dei servizi nella « 167 » 

A Secondigliano entro marzo 
saranno appaltate 21 scuole 

Lo ha annunziato l'assessore Sodano che ha tenuto la relazione - Proposto un organismo per la consultazione 
permanente tra Comune, consiglieri di quartiere, sindacali e assegnatari - 9000 appartamenti da realizzare 

Da ieri sera 

Presidiato il bar 
della Stazione 

S'intensifica la lotta dei lavoratori della «Fiorentina» 

Da ieri sera le maestran
ze del bar ristorante della 
Stazione sono in assemblea 
permanente sul posto di la
voro. La vicenda di questa 
azienda, che minacciava la 
chiusura e il licenziamento di 
120 persone e che pareva es

sersi risolta qualche settima
na fa, si è casi r iaperta. 

Ieri pomeriggio il presiden
te delia società ha chiesto 
un colloquio ceti i rapnresen-
tanti sindacali ed ha annun
ciato un primo immediato ta
glio dei posii di lavoro con 
la soppressione di reparti ed 
una ventina di licenziamenti. 
Ciò perchè, secondo Ja spie
gazione che ne ha dato il 
presidente, l 'amministrazione 
delle Ferrovie dello Stato non 
intende aderire alle richieste 
avanzate per consentire, si 
dice, il proseguimento del 
servizio. 

Subito dopo aver appreso 
lo decisione aziendale i lavo
ratori si sono riuniti in as
semblea dichiarando che sa
rebbero rimasti riuniti in per

manenza per seguire gli svi
luppi della grave situazione. 

Ieri sera si è svolta una 
assemblea dei lavoratori del
la pasticceria Fiorentina che 
dal 29 dicembre scorso pre
sidiano il laboratorio di via 
Fornelli contro la chiusura e 
la perdita del posto per 106 
persone. L'assemblea ha de
ciso di intensificare la lotta 
con una serie di iniziative che 
saranno precisate nei pros
simi giorni. Ciò perchè da 
tut t i gli incontri tenuti alla 
Regione e all'ufficio di Lavo
ro non si è avuto finora al
cun risultato. La situazione 
ristagna mentre i padroni 
continuano a prendere tempo 
asserendo che finora nessun 
gruppo interessato a rilevare 
l'azienda si è fatto avant i . 

Alla assemblea, che era 
aperta alle forze politiche, 
sono intervenuti il consiglie
re regionale del PCI Visca. 
Raffa del PDUP. Hanno pre
so la parola anche uno stu
dente del liceo Umberto ed 
un rappresentante dei disoc
cupati. 

Giornata di lotta 

dei sottufficiali 

dell'Aeronautica 

militare 

Si è svolta ieri una gior
na ta di lotta dei sottuflicia-
li dell 'aeronautica militare. 
Con la manifestazione, pro
mossa dal coordinamento sot-
tufUciali dell'AM si è inteso 
protestare contro i recenti 
provvedimenti penali e di
sciplinari presi nei confron
ti di soldati e sottufficiali 
dell'esercito e dell'aereonau-
tica. I sottufficiali si sono a-
sutsut i dalla mensa e hanno 
effettuato lo sciopero bianco. 
In un comunicato il coordi
namento democratico denun
zia il tentativo di «soffoca
re con una dura e indiscri
mina ta repressione le riven
dicazioni che il movimento 
dei militari porta avanti per 
la democratizzazione delle 
forze a rmate ». 

Il comunicato denunzia al
tresì «epurazioni, congeda
menti e trasferimenti » con i 
quali si vuole soffocare la 
lotta « per una effettiva de
mocratizzazione delle anti
quate s t ru t ture militari e per 
un regolamento di disciplina 
aderente alla car ta costitu
zionale ». 

La decisione presa ieri nella seduta del Consiglio 

Una commissione della Provincia per 
la nuova strada della Sorrentina 

Contributo di due milioni alla famiglia del maresciallo D'Arminio ucciso ad Afragola 

PICCOLA CRONACA 
IL GIORNO 

Oggi venerdì 16 gennaio '76. 
BOLLETINO 
DEMOGRAFICO 

Nati vivi 41: deceduti 19. 
R I L E V A Z I O N E 
S T A T I S T I C A 

Nella set t imana dal 18 al 
24 gennaio alcune famiglie. 
scelte a caso, secondo rigo
rose norme tecniche stabili
te dall ' Isti tuto Centrale di 
Statist ica, verranno intervi
s ta te da personale incaricato 
dal Comune. Scopo di tali 
interviste è quello di rileva
re dati attendibili ed aggior
na t i sulla consistenza e sulla 
evoluzione delle forze di la
voro nel Paese. Le notizie 
rese sono vincolate al più 
scrupoloso segreto d'ufficio e 
non possono essere comuni
ca te a persone o enti, per 
nessun titolo, se non in for
ma colletiva. in modo che 
non se ne possa fare alcun 
riferimento individuale. 

Dato il fine sociale delia 
rilevazione, le famiglie pre
scelte sono pregate di fornire 
le notizie richieste con esat
tezza e senza opporre alcuna 
difficoltà . 
A N N I V E R S A R I O 

i compagni Salvatore Por
t inaio e Anna Dell'Accio fe
steggiano oggi i c inquantan
ni di matrimonio. Ai com
pagni e ai figli, pure iscritti 
al nostro part i to, fervidi au
guri dai compagni delia se
zione Stella e dall 'Unità. 
STUDI REICHIANI 

Gli psichiatn e psicotera
peuti reichiani P. Borrelli, 
E. Lanzarotti . F. Navarro. G. 
Salmi. A. Torre, non condi
videndo la interpretazione 
che il centro studi W. Reich 
di Napoli, dà dell'opera di 
W. Reich e dei suoi allievi, 
si sono dissociati dall'attua
le Hawt ideologica ed opera

tiva del centro studi stesso. 
Per tanto si sono costituiti 

m società, denominata Sirio 
(Società italiana di ricerca e 

! terapia orgonica» per prose
guire la loro att ività coeren 

i temente e nel rispetto delle 
i verità scientifiche e social! 
t dell'opera di W. Reich. 

j L U T T O 

j Si e spento ieri Gcnnar» 
i Zocco. Ai figli Antonio. Fran 

co. Alberto e Raffaele e a: 
familiari tutt i giungano ie 

I condoglianze dei comunisti dì 
Traccia e della redazione dei 
l 'Unità. 

F A R M A C I E N O T T U R N E 

S. Ferdinando: via Ro
ma 348. Montecalvario: piaz
za Dante 71. Chiaia: via Car
ducci 21: Riviera di Chiama 77: 
via Mergelhna 148: via Tas
so 109. Avvocata: via Mu
seo 45. Mercato-Pendino: via 
Duomo .Ìò7; piazza Garibal
di 11. S. Lorenzo-Vicaria: via 
S. Giovanni a Carbonara 83: 
Stazione Centrale - corso A. 
Lucci 5. Stella-S. Carlo Are
na : via Fona 201: via Mater-
dei 72. Colli Amine): Colli 
Aminei 249. Vomero-Arenella: 
via M. Piscicelli 138; piazza 
Leonardo 28; via L Giorda 
no 144; via Merhani 33: via 
Simone Martini 80; via D. 
Fontana 37. Fuorigrot ta: 
piazza Marcantonio Colon
na 31. Soccavo: via Epo 
meo 154. Secondigliano-Mia-
no: corso Secondigliano 174. 
Bagnoli: p.zza Bagnoli 723. 
Ponticelli: via Madonnelle 1. 
Poggioreale: via N. Poggio-
reale 21. S. Giov. a Ted.: Cor. 
so 480. Poiillipo: via Posilh-
po 84. Barra : c.so Sirena 286. 
Piscinola - Chiaiano - Maria-
nella: p.zza Municipio 1 • Pi
scinola. Pianura: via Duca 
d'Aosta 13. 

La seduta del consiglio 
provinciale di ieri sera si è 
aper ta con una commossa 
commemorazione del presi 
dente lacomo a nome della 
giunta, della figura, della vi
ta e della tragica fine del 
maresciallo D'Arminio. ucci
so barbaramente da una sca
rica di paHetton: ad Afragola 
La g.unta ha proposto .": con
siglio l'ha accettato, la ero
gazione di un contributo stra
ordinario di due milioni alla 
famiglia del maresciallo D'Ar
minio. Il consiiiere Pumbo ha 
anche proposto che si offra 
alla vedova l'assunzione nel!" 
organico dipendente all 'ani 
ministrazione provinciale m 
alternativa alla assunzione 
presso .. comune d; Afragola 
che. come è s ta to ricordato 
dal presidente Jacono è pia 
s ta to offerto a sostegno del
la famiglia D'Arminio. 

Immediatamente dopo e 
s ta to analizzato, in un vivace 
dibattito, il problema de.la 
penisola Sorrentina e dei 
suoi collegamenti, in relazio
ne alla frana che recente 
mente ha bloccato la statale 
145. Il consigliere comunista 
Frescura ha ricordato t suo 
ce.ss: dell'azione del con.-iglio 
in questa vicenda: Tuli imo e 
la requisizione a favore de! 
l 'ammini-trazione provinciale 
delia strada del Faito iT ^ jn 
>.?iiere Frescura ha pò.-;*! ac 
cento sulla respon>abil.ta del 
lo sfaldamento dei monti Lat 
tari ni ruolo delle cave, la 
speculazione edilizia sfrena 
ta. l'assenza di ogni program 
mazione del territorio». Fre
scura ha ricordato infine che. 
mentre bisogna puntare sul
la costruzione di una stradi» 
alternativa, si devono con
temporaneamente trovare al 
ternative at tuali , t ra le qua 
li decisivo è i! ruolo della 
Circumvesuviana. Nel dibat
t i to sono intervenuti, con spe
cifico riferimento alla pro
spettiva della strada alter
nativa ed al ruolo che d?ve 
svolgere la comunità monta
na. il compagno Sulipano e 
i democristiani Russo e Ro
mano. 

Si è deciso infine di nomi
nare una commissione nel 
consiglio che prenda contat
to con l'assessore regionale 
Pavia per essere presente 
nella definizione del proget
to della nuova strada. Dopo 
che per accordo tra : cap.-
gruppo. e stata r imandata 
per spiegazioni al comitato 
regionale di controllo la de 
libera r iguardante 'a siste 
inazione organica del perso 
naie distaccato presso le 
scuole tecniche, è ripreso il 
d ibat t i to sulle dichiarazioni 
programmatiche. Sono inter 
venuti :: consigliere repubbi.-
car.o Gr.ma'.di il quale ha 
dichiarato la disponibilità del 
par t i to repubblicano a valu 
la re a t t en tamente l'impegno 
de.la giunta per « un nuovo 
modo di governare ». valu
tando di volta in volta la 
validità dei provvedimenti. Il 
capogruppo socialista. Capo 
ne. si e ampiamente solfer-
mato sui problemi del lavo
ro e dell'occupazione nella 
nostra provincia ed ha affer 
mando che le dichiarazioni 
programmatiche scaturisco 
dali 'elaborazione e dalla lot
ta de! movimento dei lavo 
ra ion . Sulle dichiarazioni, che 
sono s ta te e saranno arr ir 
oh.te dal d.battito, b.sozna 

ha affermato Capone — 
che si registri la convereen 
za di t u t t e le forze politiche 

Dopo Capone è intervenuto 
il capogruppo DC, Russo. ii 
quale ha affermato che !e 
dich<arazioni programmatiche 
>ono generiche e lacunose 
ed ha ripreso tu t te le prò 
poste che la DC ha fatto per 
ì vari settori. Russo ha af 
fermato che la DC non e 
disposta a qualsiasi forma 
di assemblearismo e che con 
«1 PCI la democrazia cnstia-
na non può avere altro che 
un rappor to di confronto nel
la distinzione dei ruoli. 

Russo si è det to contrario 
allo scioglimento del consi
glio. 

Nel dibatt i to è intervenuto 
anche ;1 consigliere liberale 
Scotti e il consigliere social
democratico Gambardella. 

Entro la fine di marzo il 
Comune appalterà i lavori per 
la costruzione di 21 scuole 
nell 'area della « 167 » di Se
condigliano. L'ha annunzia
to l'assessore all'edilizia pub
blica e privata." compagno An
tonio Sodano, nel corso di 
un'assemblea svoltasi nella 
Antisala dei Baroni al Ma
schio Angioino con la parte
cipazione di consiglieri comu
nali (erano presenti Della 
Corte, de; ed i compagni Di 
Mei e Malagoli); di consiglie
ri di quartieri della zona Mia-
no. Piscinola, Marianella e 
Secondigliano. presidenti e 
membri di cooperative, diri
genti delle organizzazioni del 
tempo libero, rappresentanti 
sindacali ed assegnatari. 

Gii editici scolastici che sa
ranno realizzati nel giro di 
un paio d'anni, tanno parte 
dei 46 progettati da anni , ma 
dei quali nessuno ancora è 
stato non solo costruito ma 
neanche appaltato. Più esat
tamente si t rat ta di 7 scuole 
materne. 7 elementari. 5 me
die. 1 media superiore ed 
un'al tra che è ancora da sta
bilire (fra elementare o me
dia). Nella sua relazione in
troduttiva il compagno Soda
no. che ha letto un messag
gio del sindaco Valenzi (im
possibilitato ad intervenire 
alla riunione perché impegna
to a Bologna) ha fatto an
che il punto della situazione 
at tuale della « 167 » a Secon
digliano. Dei 13.000 alloggi 
previsti soltanto 2.000 sono 
stati realizzati: a l t re t tant i so
no quasi completi e dovreb
bero essere consegnati a bre
ve scadenza. E' mancato sem
pre qualcosa perché potessero 
considerarsi completi e pronti 
per l'assegnazione: l'ultimo 
at to firmato dall'assessore ri
guarda l'acquisto di alcune 
pompe per far funzionare le 
fogne. Era questa una cosa 
che avrebbe potuto essere fat
ta molto tempo addietro, ma 
chissà perché è stata ritar
data per anni. Cosi come so
no stat i ri tardati per anni al
tri provvedimenti ammini
strativi che avrebbero potu
to rendere più spedito l'iter 
per l 'appalto e l 'apertura dei 
cantieri per quanto riguarda 
gli altri 9 000 appartament i 
da realizzare. 

Dopo aver ricordato il con
tributo di tutto il consiglio 
comunale nel risolvere entro 
.'. 31 ottobre scorso f. proble
ma del rilascio delle licenze 
all 'IACP per investimenti di 
lfi miliardi di lire che potè 
vano essere perduti, l'asses-
.-ore Sodano h3 annunziato 
per la prossima sett imana la 
firma delle convenzioni per i 
lotti per le cooperative. Ino". 
tre anche per i pressimi sior 
ni è prevista la firma del 
!e convenzioni tra Comune. 
IACP e consorzi di coopera 
t u e per la realizzazione dei 
7.000 alloggi di Ponticelli 

Dopo aver sollecitato un 
rapporto più diretto tra as 
segnatari . organizzazioni dei 
lavoratori, consiglieri di quar 
t ien. che potrebbe avvenire 
con l'istituzione di un orga 
msmo di consultazione per 
manente, il compagno Soda 
no ha affrontato brevemente 
anche : problemi d^'.la riqua 
lificazicne urbanistica e e.vile 
dei vecchi quartieri ed il prò 
b'ema de: FTVI.-I nel'a zona 
della « 167 ••>. Oltre alle seno 
le. d: cui s. è detto : nuovi 
pro-retti devono prevedere a 
sili nido, verde attrezzato. 
camp: sportivi, centri civici. 
centri amministrativi, mer 
e-ati. 

Sulla relazione dell'assesso
re si è sviluppato un amp.o 
dibatt i to nel quale sono in 
tervenuti il dot:. Ricco, l'av
vocato Pepe, l'ex aggiunto del 
sindaco di Miano. D'Ambra 
sio. i consig'ien d: quartiere 
Ricci e Ch.ummanelio; Bo 
schetto. Boscarelh. ed i con
siglieri comunali Malagoli e 
Della Corte. 

A tutt i ha replicato ras 
,-essore Sodano, il quale ha 
-ot t o rnea to la gravità del 
problema della casa e di tut te 
le altre questioni di interesse 
generale che sono di fronte 
all 'amministrazione. Per af
frontarli — ha detto Sodano 
— non è sufficiente un solo 
part i to od un solo schiera
mento: è necessaria una lar
ga intesa di tutte le forze 
democratiche. 

La Regione ha deciso un'in
chiesta sulle Tranvie provin
ciali dopo le nostre rivela
zioni sulle ultime scandalose 
assunzioni per chiamata di
retta, una delle quali riguar
da anche un ex assessore de 
al Comune di Napoli. 

Nei prossimi giorni un 
gruppo di funzionari del 
« Servizio regionale traspor
ti » si recherà alla direzione 
TPN a prendere in visione 
gli at t i , e nelle rimesse. Sa
rà un grosso lavoro, e gli 
ostacoli da superare non sa
ranno certo lievi. Ma la de
cisione dello assessore Del 
Vecchio trova il consenso del
l'intera giunta, alla quale egli 
stesso ha fatto, ieri matt ina. 
una breve relazione al presi
dente e ai colleghi. 

Della decisione dà notizia 
un comunicato che riportia
mo qui di seguito: « La giun
ta regionale ha ascoltato una 
comunicazione dell'assessore 
ni trasporti Del Vecchio: in 
relazione a precedenti richie
ste del servizio regionale tra
sporti egli ha incaricato l'uf
ficio stesso di accertare la 
consistenza complessiva del 
personale dipendente dalle 
TPN e la sua utilizzazione 
nei diversi settori di attivi
tà : automobilistica, filovia
ria. ferroviaria e impiegati
zia. Nelle indagini — prose
gue il comunicato — si ter
rà conto che l'azienda non ha 
ancora un regolamento orga
nico aziendale, che le TPN 
sono tenute ad adottare. I>a 
indagine disposta dall'asses
sore ai trasporti accerterà al
tresì In complessiva consi
stenza dei mezzi di tarsporto 
in dotazione all'azienda e la 
loro utilizzazione in relazione 
alla necessaria regolarità di 
esercizio. La giunta regiona
le — dice inoltre II comuni
cato — ha preso at to altre
sì dell'invito rivolto alle TPN 
dall'assessore ai trasporti di 
soprassedere ad ogni altro 
aumento della consistenza del 
personale fino all'esito di det
te indagini. L'assessore Del 
Vecchio ha infine informato 
la giunta che la commissio
ne giuridica appositamente 
incaricata nel corso del '75. 
ha preannunciato l'imminen
te deposito del parere circa 
la nuova configurazione giu
ridica dell'azienda rispetto al
l'iniziativa regionale di costi
tuire un consorzio pubblico 

Dopo quello del sindaco Va
lenzi — cui il presidente del 
consiglio d'amministrazione si 
affrettò a rispondere positi
vamente mentre le assunzio
ni sfrontatamente continua
vano — giunge dunque alle 
TPN un secondo perentorio 
invito a ..ospendere le chia
mate dirette di cui in que
sti ultimi giorni hanno bene
ficiato perfino un noto pena
lista — l'avvocato Nicola Vi
tale di Frat tamaggiore — 
nonché un benestante giova
ne appar tenente ad una fa
miglia di costruttori, tale Ca
ruso. da Cardito: e infine ad
dir i t tura in 53enne ex asses
sore democristiano del Comu
ne di Napoli, l'ingegnere En
zo Sanseverino (era assesso
re ai tributi e ai cantieri di 
lavoro) che non è s ta to rie
letto il 15 giugno e che è 
socio di una impresa edilizia. 
Tut t i e tre. assieme a deci
ne di altri « beneficiati »per 
l 'appartenenza a varie clien
tele democristiane. .->ono stati 
assunti come «alunni d'ordi
n e » : al tr i come dattilografi 
o segretari. 

Dal comunicato della Re
gione si deduce che l'asses
sore ai trasDorti ha deciso di 
vederci chiaro proprio su 
quegli argomenti che sono 
stat i oggetto delle denunce 
apparse m ottobre e novem
bre sull'Unità, e che dovreb
bero essere oggetto anche 
dell 'indagine giudizia.-.o tanto 
tardivamente aperta dalla 
procura della Repubblica, ed 
affidata, come e noto, al so 
st i tuto procuratore dr. Italo 
Ormanni . 

Nel servizio dal titolo « Le 
cifre dello scandalo» pubbli 
caio il 16 ottobre scorso, ren
demmo noto che nel « btibbo 
n e » dell'azienda trasporti so 
lo :'. 49 - de! oTsnnaìe era 
ufficialmente viaggiante si 
t ra t ta di un rapporto bas.M.s 
s.mo. forse il più basso fra 
le azier.de itaì.ane. secondo -.! 
quale su circa 4 mila «all'e
poca» dipendenti , so'o 1900 
fanno effett .vamente funzio 
nare il .-ervizio de: trasporti 
Ma da questa cifra ufficiale s: 
devono togliere anche alme 
no altre duecento persone. 
cioè le decine d: autisti '(di 
staccati » presso la direzione. 
oppure presso altre catesone 
r.cn viazziant:. Le TPN ha.i 
no il primato nella percer. 
tuale degli impiegati e desìi 
ausiliari, e contavano — nei 
g.orm m cu: scrivevamo — 
337 tra uscieri, telefonisti ec 
celerà Con ie ultime assu.i-
zioni, il primato negativo di 
q.lesto feudo clientelare si e 
u'reriormente rafforzato. 

I funzionar: regionali en
treranno anche nelle r.mes 
se- andranno a vedere e a 
contare anche loro quanti fi
lobus <28 era la cifra da no: 
forn.ta» -e ne stanno fermi 
nei depositi mentre si sus
seguono i corsi per addestra
re autisti filoviari iper ades
so ce ne sono 60. ma che ov
viamente non guidano affatto 
i filobus •: e quant . autobus 
non utilizzati giacciono nelle 
rimesse, mentre ai affittano a 
prezzi salatissimi quelli di al
cune ex di t te di trasporto. La 
commissione regionale d'in 
chiesta si avvarrà di un ap
posito articolo in. 16) della 
legge regionale sulle aziende 
di trasporto ila legge n. 40 
del 26 maggio '75). che asse

gna al personale del « servì
zio regionale trasporti » la fa-

i colta di chiedere in visione 
I libri contabili e at t i ammini-
| strativi, nonché la possibilità 
| dì accedere nelle rimesse e 

in genere nei locali delle 
aziende. A questa commissio
ne non dovrebbe accadere 
quindi ciò che capitò alla 
commissione comunale di in
dagine, che quattro anni or-
sono fu cacciata via dai re 
sponsabili delle TPN. ì quali 
opposero la ambigua qualifi
cazione giuridica di società 
per azioni nella quale nessu 
no — nemmeno gli inviati 
dell'azionista unico che è il 
Comune di Napoli — poteva 
mettere il naso. 

Infine l'assessore Del Vec
chio ha annunciato alla giun
ta regionale che è imminen
te l'arrivo del parere chiesto 
ad una commissione di giu
risti cui è stato chiesto secon
do quali procedure e in quali 
forme si può intervenire per 
sciogliere il carrozzone TPN 
e costituire un consorzio pub
blico. Dopo questo parere non 
dovrebbero più esserci rinvìi: 
esso dovrebbe essere il sup
porto tecnico-giuridico olla 
volontà espressa dai partiti 
che formano l'amministrazio
ne comunale di Napoli e che 
ha ricevuto l'adesione del 
PSDI e perfino di alcuni de
mocristiani. In particolare il 
segretario provinciale del 
del PSI, Guido De Martino. 
dichiarò al nostro giornale 
che occorre per le TPN « una 
diversa configurazione giuri
dica, dal momento che risulta 

per lo meno anomalo il suo 
rapporto at tuale con il Comu
ne di Napoli, che è un rap 
porto — dato lo s ta to di so 
cieta per azioni delle TPN 
— che non gnmnticse il con
trollo pubblico o democrati
co di quella azienda ». >> Del 
lesto — dichiarava De Mar 
tino — la iniziativa socialista 
già da molti anni è rivolta a 
garantire la effet tua p.ibbli-
oz / a / ione dell'azienda, per cui 
iibacliamo che è necessario 
a! più presto pervenire, m 
sienio al rinnovo dei con.-.: 
irli di amminintra/.ione delle 
altre aziende municipalizzate. 
ad una modifica sostanziale 
della natura giuridica delle 
TPN. che non può non pai ti 
re dalla proposta già forimi 
lata dai socialisti della costi
tuzione — promossa dalla Re
gione — di un condor/io fra 
vari enti locali per la gestio
ne di questo settore 

Al punto in cui si trovano 
oggi le TPN — sottoposte ad 
inchiesta da parte dell'autori
tà giudiziaria e dalla Regio 
ne — e con la dimostrazione 
di disprezzo per la volontà de! 
consiglio comunale e per le 
leggi sul collocamento recen
temente fornita dai gruppi 
cl ientelan che dominano nel
l'azienda. non crediamo che 
l'opinione pubblica potrà tol
lerare altri rinvìi. Non sa
rebbe certo compreso un ab
binamento della operazione 
TPN ai rinnovi di consigli di 
amministrazione di aziende 
municipalizzate che con Io 
scandalo TPN non hanno nul
la a che vedere. 

Dà alla luce 
un bimbo 

sulla motonave 
« Tragara » 

Un bimbo e venuto alla lu
ce ieri scia sulla motonave 
u T i a g a i a - ' in navigazione 
tra Capii e Napoli. 11 lieto 
evento e a\venuto poco dopo 
de 11I.H0. La signora Natali 
na Ma.-vsi.i di 40 anni, madre 
di quat t ro figli, insieme con 
il man to . Gennaro Bavaro. 
muraiole (abitano a Anaca-
pn. m via Filetto 44). era 
seduta nei saione quando è 
s ta ta colta dalle doglie Im 
niediatamen'e il comandan 
te della nave — Bartolomeo 
Miele — s'è messo in contat
to con la Capitaneria di por 
to II colonnello Ferraio di 
sponeva un servizio di emer 
gonza e un'autoambulanza li 
disponeva sulla banchina 
pronta a accogliere la don
na. Il bimbo è nato prima 
dell'arrivo m porto. Madre e 
tiglio sono stati t rasportat i 
all'ospedale Nuovo Loreto do 
ve hanno avuto l'assistenza 
del dr. Vincenzo Carra luro e 
dell'ostetrica Rita Scoglia 
miglio 

Godono entrambi ottima 
salute. Secondo un'antica tra 
dizione marinara il neonato 
ta chiama come il comandan
te della nave. 

L'iniziativa per la ripresa dello scalo 

BLOCCATO IL PORTO 
IERI DALLO SCIOPERO 

In quattro punti ie rivendicazioni - Licenziamenti ai magazzini COIN 
Tensione per le richieste di svincolo degli alberghi Londra e Tiberio 

I Si conclude stamane lo scio 
I pero di 24 ore dei lavoratori 
! iMirtuali che per tutta la gior 
I nata di ieri lui bloccato le 
i operazioni di carico e scarico 

nello scalo napoletano. Con 
questa a/ione alla quale 
non sono stati chiamali i me
talmeccanici delle aziende che 
operano nel jxirto. i sinda
cai ' hanno inteso aprire una 
vertenza s|x>ciiica per lo svi
luppo del lavoro ixirtuale nel 
l'ambito più generale della 
vertenza Campania. 

Nella mattinata i lavora
tori interessati allo sciopero. 
circa tremila hanno preso par
te al comizio che ha a iu to 
luogo nel piazzale del molo 
Pisacane. Ma parlato il se
gretario del sindacato unita
rio di categoria Luigi Alfano 
che ha illustrato i motivi della 
iniziativa di lotta e le rivendi 
cazioni dei lavoratori. 

Queste possono riassumersi 
in quattro punti principali: 
rapida e conclusiva trattati 
va per il rinnovo del contratto 
di lavoro dei dipendenti del 
le imprese portuali: attua/io
ne di tutti gli adempimenti 
per rendere funzionanti gli 
organismi gestionali del porto 
e in primo luogo la nomina 
del presidente .il consorzio 
autonomo che e- tuttora in ge
stione commissariale: il bloc
co dei licenziamenti e di ogni 
operazione il cui scopo sia 
la riduzione di unita lavo 
rative la immediata reali/. 
/azione dei piani |x-t opere 
|x>rluali li-gate ai fman/ia 
menti già dee is. \*r 110 mi 
bardi. 

GRAXDI MAGAZZIM COIS 
— Ieri ì lavoratori dei grandi 
magazzini Coni al Vomirò si 
sono riuniti in assemblea nel 
parco delia Villa Flondiana. 
dopo che l'altro morno ave 

j vano eia scioperato per una 
j ora. 
', La protesta è direitn CI>M 
I tro la direzione aziendale- e he 
• minaccia il licenziamento di 
I t re operai con pretestuose- mo 
' tivaz.oni I sindacati hanno ri 
• spo-to alla provocazione- prò 
i e lamandn lo M ie>p<-ro Ieri 
' dopo, che la dire/ione aveva 
j opposto un rifiuto alla n i lue 
' Ma di tenere l'assemblea nei 
i locali dei magazzini, i lavora 
, tori si sono rum.ti nella 
I Floridiana. 
| I magazzini sono rimasti 
' dmisi per l'intera giornata. 

j RICHIESTI SCOVI Sl'IS 
! COLI ALBERGHIERI — Vi 
i vo fermento si è diffuso fra i 
i lavoratori alberghieri per la 
! r.chiesta di svincolo che è sta 
i ta avanzata per gli alberghi 
ì Tiberio Palacc di Capri e 
J l andra Ambasciatori di piaz 
I za Municipio. 

Feri si è appreso in proposi 
j to che l'Ente provinciale per 

il turismo ha dato parere ne-
i gativo alla richiesta. Lo stes-
[ so ente ha spiegato che le 

ragioni del parere- negativo: 
per l'albergo Londra si tratta 
in primo luogo di tener conto 
della po.si/ionc che- l'i-se'rci 
zio occupa al centro della cit
tà e' della tradizione e capa-

i cita ricettiva. 
I Nella nota diffuso l'ente tu 
I ristico rileva che il più delle 

volte le richiesti' di svincolo 
alberghiero nascondono vere-
e- proprie ope'iazione (Il ape 
e illazione edilizia, come è nel 
taso dell'albergo (li t 'apri. 
senza contare il pesante colpo 
i he ne- verrebbe- alla occupa 
/ione* dalla chiusura di que
sti tìuv grossi eserci/i . 

Spazio per i pedoni 
in via Pignasecca 

Da ieri si possono finalmente percorrere i pur esigui mar
ciapiedi della via Pignasecca: la polizia urbana è interve
nuta in questa strada imponendo ai venditori il rispetto dell» 
norme sull'occupazione degli spazi pubblici, e inducendoli a 
sgomberare quelli abusivamente occupali, che erano in pra
tica lutta l'area dei marciapiedi, divenuta anche deposito dei 
più svariati rifiuti. La situazione era particolarmente disa
gevole per i numerosissimi pedoni che percorrono giornal
mente — provenienti o diretti in specie alle stazioni della 
< Cumana » e della Metropolitana — la via Pignasecca: l'in
gombro generale sui marciapiedi li costringeva a camminare 
sulla sede viaria, dove il flusso delle automobili è intenso. 
Da tempo via Pignasecca tra insomma diventata un per
corso faticosissimo per tulli. Lo sgombero dei marciapiedi 
ha portato finalmente un pochino di ordine di pulizia, eh* 
ci si augura sia presto completato con una pedonalizzazione 
completa (esclusi i mezzi pubblici e le ambulanze) ch« 
aumenterebbe sensibilmente il valore commerciale e le pos
sibilità di accesso in questo grande e popolare m u r a l a Mtl 
cuor* della citta 
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